

АННОТАЦИИ

Теория и история управления

Ключко В.Н. Особенности становления и развития акционерных компаний в России: дореволюционный и советский период

Автором на большом фактическом материале рассмотрен опыт становления и развития акционерной формы хозяйствования в истории России конца XVII – начала XX века. Дана характеристика особенностей деятельности и управления ведущих отечественных компаний тех лет. Показаны противоречивые тенденции возрождения акционерных обществ в советский период, начиная от новой экономической политики 1920-х годов до перестройки народного хозяйства конца 1980-х годов.

Государственное и муниципальное управление

Тетерятников К.С. О необходимости совершенствования законодательной регламентации деятельности органов государственного управления

Сформулированы типичные недостатки современного государственного управления, во многом связанные с низким качеством действующих правовых норм. Уточнено содержание терминов «государство», «государственная власть», «государственное управление». Рассмотрены противоречия действующих в сфере государственного управления России юридических норм, в том числе касающихся федеральных органов исполнительной власти и центрального банка.

Тийес Н., Маслов Д.В. Качество государственного управления: европейский опыт вовлечения персонала в принятие решений

Охарактеризован европейский опыт реализации модели привлечения персонала к разработке решений в органах государственного и муниципального управления (система САФ). Данная модель представляет собой актуальный инструмент менеджмента качества, применяющийся почти в трех тысячах европейских организаций различного типа. Изложена структура модели САФ, показаны особенности вовлечения работников в процесс ее реализации.

Отраслевое управление

Хомик О.С., Авдашева С.Б. Особенности контрактных отношений в сфере торговли и их влияние на положение поставщиков и розничных сетей

Сформулированы особенности правового регулирования договорных отношений между поставщиками и розничными сетями, а также недостатки соответствующих норм, обуславливающих возможность конфликтных ситуаций. Детально рассмотрено влияние контрактной системы на экономическое поведение поставщиков, ретейлеров, а также стратегии бизнеса. Даны рекомендации по улучшению отраслевой нормативно-правовой базы.

Ульджабаев К.У. Сценарные методы перспективного планирования развития транспорта (на примере Узбекистана)

Изложены особенности сценарного подхода при разработке стратегий развития транспортной сферы. На примере Узбекистана рассмотрено содержание основных сценариев развития отрасли на период до 2030 г. Приведены результаты авторских расчетов экономических показателей предложенных вариантов развития транспортной системы.

Кратко И.Г., Симунова О.О. Стратегия развития ОАО «Лукойл»: продолжение экспансии на глобальные рынки или расширение присутствия в РФ?

Охарактеризованы проблемы развития нефтяного бизнеса, связанные с применением экономических санкций. Рассмотрено содержание стратегий компании «Лукойл», ориентированных на интернационализацию и инновационное развитие корпоративного бизнеса.

Стратегический менеджмент

Паламарчук В.П. Алгоритм выработки стратегических решений на основе ценностно-стоимостного подхода

Охарактеризовано содержание концепции управления, ориентированной на рост ценности бизнеса. Рассмотрен алгоритм обоснования стратегических решений, включающий 4 основных элемента: диагностика ценности, выявление противоречия, генерация идей и верификация альтернатив.

Лисов С.В. Интеграция науки, образования, бизнеса как стратегия сбалансированного развития экономических субъектов

Обоснована возрастающая роль процессов интеграции сфер образования, науки и производства в модернизации экономики. Предложены основные принципы организации интеграционных процессов в данных сферах. Подчеркнута важность сбалансированного развития рынков труда и образовательных услуг как условия эффективности интеграции.

Корпоративный менеджмент

Вислав Ю.Б. Особенности проектного менеджмента в интегрированных корпоративных структурах

Содержание проектного подхода в управлении бизнесом рассмотрено с позиций программно-целевой методологии. Охарактеризованы главные особенности проектного менеджмента в интегрированных компаниях, а также предложен алгоритм формирования корпоративного портфеля проектов в процессе стратегического планирования развития бизнеса.

Бариленко В.И. Бизнес-анализ как основа управления устойчивым развитием корпораций

Обоснована актуальность комплексного анализа деятельности компаний с позиций ее соответствия требованиям внешних и внутренних стейкхолдеров. Данный подход предложено увязывать с реализацией концепции устойчивого развития бизнеса. Разработаны основные методические положения по формированию механизма устойчивого развития компаний с использованием результатов анализа потребностей стейкхолдеров.

Финансовый менеджмент

Минасян В.Б. Методические особенности расчетов структуры и стоимости капитала в технологиях финансового менеджмента

Подчеркивается актуальность задачи определения структуры капитала компании и корректного расчета ее ценности. Предложен авторский алгоритм определения обоснованной структуры капитала.

Иванов Л.Н. Эвристические технологии обоснования экономико-управленческих решений

Обоснована целесообразность более широкого применения методов экономического анализа на базе эвристических методов, позволяющих получать приемлемые резуль-

таты в условиях неполноты исходных данных. Приведены примеры конкретных расчетов эффективности бизнеса, инвестиционных проектов, а также оценки рядов динамики прогнозируемых показателей с использованием предложенной автором методики.

Управление организационным развитием

Рогова Е.М. Роль слияний и поглощений в технологическом трансфере российских промышленных предприятий

Изложены особенности процессов передачи технологий, а также функции организаций, участвующих в трансфертных сделках. Показано, что слияния и поглощения являются важным каналом трансфера технологий. Рассмотрены основные модели интеграции компаний с целью осуществления технологического трансфера.

Пащенко Д.С. Эффективные практики внедрения изменений в процессах разработки программного обеспечения на уровне проекта

Охарактеризованы основные риски, присущие компаниям сферы информационных технологий в процессе осуществления организационных изменений. Изложены результаты опроса экспертов о путях снижения данных рисков. Предложены направления действий менеджмента по обеспечению эффективности изменений на этапах планирования и внедрения новшеств.

Научные сообщения

Митрофанова И.В., Иванов Н.П., Митрофанова И.А., Жуков А.Н., Старокожева Г.И. Постолимпийское наследие мегапроекта «Сочи-2014»: «белые слоны» и драйверы экономического роста

На примере Олимпиады 2014 г. в г. Сочи рассмотрен комплекс проблем, связанных с обеспечением экономической эффективности крупных проектов. Наиболее сложной задачей является дальнейшая (после проведения спортивного мероприятия) эксплуатация вновь построенных сооружений. В связи с этим рекомендуется особое внимание уделять расчету сроков, бюджетов и рисков проектов на самых ранних стадиях планирования работ.

Андреев А.Ю. Особенности использования формализованных и неформализованных методов в процессе принятия стратегических управленческих решений

Обоснована необходимость рационального сочетания использования формализованных и неформализованных подходов в разработке и принятии стратегических решений. Даны рекомендации по совместному использованию таких подходов на различных этапах стратегического анализа. Подчеркивается возрастающая значимость неформализованных методов в современном стратегическом управлении.

Кузнецова А.А. Финансовая логистика: актуальное направление управленческой науки и практики

Обоснована актуальность проблем финансовой логистики как специфического направления управленческой науки и практики; дано определение термина «финансовая логистика». Сформулированы отличительные характеристики финансовой логистики, учет которых предполагает интеграцию инструментария общей логистики и финансового менеджмента.

ANNOTATIONS

Theory and history of management

Klyuchko V. Features of formation and development of joint stock companies in Russia: pre-revolutionary and Soviet period

The author on big actual material considered experience of formation and development of a joint-stock form of managing in the history of Russia of the end by XVII – the beginnings of the XX centuries. The characteristic of features of activity and management of the leading domestic companies of those years is given. Inconsistent tendencies of revival of joint-stock companies during the Soviet period are shown, beginning from new economic policy of the 1920th years before reorganization of a national economy of the end of the 1980th years.

Public and municipal administration

Tetryatnikov K. About need of improvement of a legislative regulation of activity of state bodies

The typical shortcomings of modern public administration in many respects connected with poor quality of the existing precepts of law are formulated. The contents of terms «state», «government», «public administration» are specified. Contradictions of the legal norms operating in the sphere of public administration of Russia including concerning federal executive authorities and the central bank are considered.

Tiyes N., Maslov D. Quality of public administration: european experience of involvement of the personnel in decision-making

The European experience of realization of model of involvement of the personnel to development of decisions in bodies of the public and municipal administration is characterized (CAF system). This model represents the actual tool of quality management, which is applied almost in three thousand European organizations of various type. The structure of the CAF model is stated, features of involvement of workers are shown in.

Branch management

Homik O., Avdasheva S. Features of the contract relations in the sphere of trade and their influence on position of suppliers and retail networks

Features of legal regulation of the contractual relations between suppliers and retail networks, and also shortcomings of the relevant standards, causing possibility of conflict situations, are formulated. Influence of contract system on economic behavior of suppliers, retailers, and also business strategy is in details considered. Recommendations about improvement of branch standard and legal base are made.

Uldzhabayev K. Scenario methods of advance planning of development of transport (on the example of Uzbekistan)

Features of scenario approach when developing strategy of development of the transport sphere are stated. On the example of Uzbekistan the contents of the main scenarios of development of branch for the period till 2030 are considered. Results of author's calculations of economic indicators of the offered options of development of transport system are given.

Kratko I., Simunova O. Strategy of development of JSC Lukoil: continuation of expansion on the global markets or expansion of presence in the Russian Federation?

The problems of development of oil business connected with application of economic sanctions are characterized. The content of the strategy of the Lukoil company focused on internationalization and innovative development, corporate business is considered.

Strategic management

Palamarchuk V. Algorithm of development of strategic decisions on the basis of valuable and cost approach

The contents of the concept of management focused on growth of value of business are characterized. The algorithm of justification of strategic decisions including 4 basic elements is considered: diagnostics of value, identification of a contradiction, generation of ideas and verification of alternatives.

Lisov S. Integration of science, education, business as strategy of the balanced development of economic subjects

The increasing role of processes of integration of education, sciences and productions in modernization of economy is proved. The basic principles of the organization of integration processes in these spheres are offered. Importance of the balanced development of labor markets and educational services as conditions of efficiency of integration is emphasized.

Corporate management

Vinslav Yu. Features of design management in the integrated corporate structures

The content of design approach in a business management is considered from positions of program and target methodology. The main features of design management in the integrated companies are characterized, and also the algorithm of formation of a corporate portfolio of projects in the course of strategic planning of development of business is offered.

Barilenko V. Business analysis as basis of management of a sustainable development of corporations

Relevance of the complex analysis of activity of the companies from positions of its compliance to requirements of external and internal stakeholders is proved. It is offered to coordinate this approach to implementation of the concept of a sustainable development of business. The basic methodical provisions on formation of the mechanism of a sustainable development of the companies with use of results of the analysis of needs of stakeholders are offered.

Financial management

Minasyan V. Methodical features of calculations of structure and cost of the capital in technologies of financial management

Relevance of a problem of definition of structure of the capital of the company and correct calculation of its value is emphasized. The author's algorithm of definition of reasonable structure of the capital is offered.

Ivanov L. Heuristic technologies of justification of economical and administrative decisions

Expediency of broader application of methods of the economic analysis on the basis of the heuristic methods allowing to receive the acceptable results in the conditions of incompleteness of basic data is proved. Examples of concrete calculations of efficiency of business, investment projects, and also an assessment of ranks of dynamics of the predicted indicators with use of the technique offered by the author are given.

Management of organizational development

Rogova E. Role of merges and absorption in a technological transfer of the Russian industrial enterprises

Features of processes of transfer of technologies, and also function of the organizations participating in transfer transactions are stated. It is shown that merges and absorption are

the important channel of a transfer of technologies. The main models of integration of the companies for the purpose of implementation of a technological transfer are considered.

Pashchenko D. Effective practitioners of introduction of changes in processes of development of the software at the level of the project

The main risks inherent in the companies of the sphere of information technologies in the course of implementation of organizational changes are characterized. Results of poll of experts about ways of decrease in these risks are stated. The directions of actions of management for ensuring efficiency of changes at stages of planning and introduction of innovations are offered.

Scientific messages

Mitrofanova I., Ivanov N., Mitrofanova I., Zhukov A., Starokozheva G. Post-Olympic heritage of the Sochi 2014 megaproject: «white elephants» and drivers of economic growth

On the example of the Olympic Games of 2014 in Sochi the complex of the problems connected with ensuring economic efficiency of large projects is considered. The most complex challenge is further (after holding a sporting event) operation of again constructed constructions. In this regard it is recommended to pay special attention to calculation of terms, budgets and risks of projects at the earliest stages of scheduling.

Andreyev A. Features of use of the formalized and unformalized methods in the course of adoption of strategic administrative decisions

Need of a rational combination of use of the formalized and unformalized approaches for development and adoption of strategic decisions is proved. Recommendations about sharing of such approaches at various stages of the strategic analysis are made. The increasing importance of unformalized methods in modern strategic management is emphasized.

Kuznetsova A. Financial logistics: actual direction of administrative science and practice

Relevance of problems of financial logistics as specific direction of administrative science and practice is proved; definition of the term «financial logistics» is given. Distinctive characteristics of financial logistics which account assumes integration of tools of the general logistics and financial management are formulated.



**АНО «Академия менеджмента
и бизнес-администрирования»**

предлагает услуги по изданию монографий, учебных пособий
и другой учебно-методической литературы.

Мы гарантируем:

СКОРОСТЬ. Необходимый вам тираж в течение 30 дней
КАЧЕСТВО. Монографии оформляются с выполнением всех
требований для научных изданий.

► **Контакты:** (499) 152-18-23, 8 (903) 122-51-20
melcaseo@mail.ru